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App Preço da Hora Bahia permite compartilhar com amigos menores preços de 
produtos 
15 fevereiro 2021  
 

 
Foto: Sefaz-BA 

Encontrou um bom preço de determinado produto e quer compartilhar a oportunidade de economia com 
amigos e familiares? Isso é possível via aplicativo Preço da Hora Bahia. Lançado pelo Governo do Estado 
em abril do ano passado como ferramenta de pesquisa de preços praticados no mercado baiano, o aplicativo 
traz entre suas funcionalidades a possibilidade de compartilhamento de valores dos itens pesquisados via 
WhatsApp, Instagram, Facebook, SMS, e-mail, Telegram, dentre outros aplicativos. 

Fácil de ser acessada, a funcionalidade segue os padrões visuais de compartilhamento da linguagem das 
redes sociais. Ao clicar no símbolo padrão de compartilhamento – os três pontos interligados –, ao lado do 
produto pesquisado, o usuário do aplicativo escolhe o meio por onde quer repassar a informação encontrada. 

Tendo como forte apelo auxiliar os baianos a evitar deslocamentos desnecessários em meio à pandemia, o 
Preço da Hora Bahia iniciou o ano de 2021 com 381,8 mil usuários, dos quais 205,8 mil em Salvador. Os 
números atestam o sucesso da ferramenta que pesquisa em segundos os preços mais baixos de todos os 
produtos à venda no mercado varejista da Bahia, em todos os 417 municípios, com base nas informações 
extraídas das notas fiscais eletrônicas. 

“Além de facilitar a vida de quem gosta de praticidade e quer evitar circular desnecessariamente em meio à 
pandemia, o Preço da Hora é uma importante ferramenta de economia para as finanças pessoais ou de 
empresas”, enfatiza o diretor de Produção de Informações da Sefaz-Ba, Jadson Bitencourt. 

Como baixar e utilizar 

Para começar a utilizar o aplicativo é simples: ele está disponível para download na Apple Store e no Google 
Play e também pode ser acessado pelo site precodahora.ba.gov.br. 

Além de permitir a pesquisa em um raio de até 30 quilômetros de onde se localiza o usuário, em qualquer 
município do estado, o app traz uma série de outras funcionalidades. O usuário pode ver na tela o dia e a 
hora de realização da última venda da mercadoria, além de telefone e rota para se chegar ao estabelecimento 
onde ela está disponível. 



A Sefaz-Ba lançou recentemente a versão 1.2 da ferramenta, com novas funcionalidades, a exemplo da 
possibilidade de denunciar contribuintes que se recusam a emitir a nota, entre outras irregularidades, e ainda 
o histórico de preços de combustíveis. 

Existem ainda canais específicos para pesquisas em farmácias e postos de gasolina, mapa com as três 
melhores ofertas na região pesquisada e a possibilidade de se preparar listas de compras com até 40 itens, 
obtendo os cinco melhores preços na cidade. 

Fonte: Ascom/Sefaz-BA 
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Mudar a forma de cobrança do ICMS vai reduzir o preço da 
gasolina? Entenda 

 
 
Se você avaliar qualquer nota fiscal após compras em supermercados, lojas de vestuários, 
postos de gasolina e outros, irá facilmente identificar o percentual associado à cobrança do 
ICMS, já aplicado na saída do produto da indústria para o varejo.  
  
O Imposto Sobre Circulação de Mercadorias e Serviços, o famoso ICMS, é uma 
tributação estadual, aplicada no momento da negociação de mercadorias. As margens de 
cobranças, chamadas de alíquotas, são definidas pelos Estados e variam dentro do território 
brasileiro. O imposto incide pelo total da transação e não pela quantidade de itens adquiridos. 
O tributo é previsto pela Constituição Federal – Art. 155.  
  
É este tributo que, em grande medida, abastece os cofres estaduais e permite investimentos 
nos setores da administração pública.  
  
“Compete aos Estados e ao Distrito Federal instituir impostos sobre: I - transmissão causa 
mortis e doação, de quaisquer bens ou direitos; II - operações relativas à circulação de 
mercadorias e sobre prestações de serviços de transporte interestadual e intermunicipal e de 
comunicação, ainda que as operações e as prestações se iniciem no exterior; III -  propriedade 
de veículos automotores”, diz a Carta Magna. 
 
Nas últimas semanas, com o aumento expressivo dos combustíveis – gasolina, diesel e GLP – o 
ICMS ganhou destaque no debate, sendo apontado como o vilão.  
  
No entanto, há uma aparente confusão na compreensão, pois não é o ICMS que determina o 
aumento ou redução do valor de determinada mercadoria ou serviço, já que este possui uma 
margem fixa, que, no Brasil, em alguns setores pode chegar até 34%.  
  
Na Bahia, por exemplo, no que se refere aos derivados do petróleo, incide sobre a gasolina a 
alíquota de 28% sobre o valor de venda; 18% sobre o valor do diesel e 12% sobre o gás de 
cozinha. A porcentagem aplicada será a mesma, independente do valor de mercado dos 
produtos.  

Veículo: Site Bahia Notícias Online 

Data: 16/02/2021 Caderno: Notícias 

https://www.bahianoticias.com.br/noticia/256667-mudar-a-forma-de-cobranca-do-icms-vai-reduzir-o-preco-da-gasolinaa-entenda.html
https://www.bahianoticias.com.br/noticia/256667-mudar-a-forma-de-cobranca-do-icms-vai-reduzir-o-preco-da-gasolinaa-entenda.html


  
Logo, o valor final da gasolina está diretamente associado à política de preços adotada pela 
Petrobras. Desde 2016, vigora na estatal uma base de cálculo denominada PPI. A política tem 
por base, além dos custos como frete de navios, custos internos de transporte e taxas 
portuárias, uma margem para remunerar riscos inerentes à operação, como, por exemplo, 
volatilidade da taxa de câmbio e dos preços sobre estadias em portos e lucro, além de tributos. 
Busca-se, então, uma paridade com o mercado internacional. Logo, não é papel dos Estados 
estabelecer o valor de venda do combustível.  
  
Na sexta-feira (12), o presidente Jair Bolsonaro encaminhou ao Congresso um Projeto de Lei 
Complementar. A proposta propõe disciplinar o ICMS. Ao defender a proposta em seu perfil no 
Twitter, o presidente afirma que, com a aprovação da medida, o ICMS passará a incidir uma 
única vez por litro de cada combustível. Os Estados passariam a definir uma alíquota fixa por 
litro, por meio do Conselho Nacional de Política Fazendária (CONFAZ).  
  
A cobrança do ICMS por unidade de medida dos combustíveis - gasolina, diesel, álcool, 
biodiesel, gás natural combustível e o gás liquefeito de petróleo (GLP) – se assemelharia ao 
modelo aplicado nas cobranças dos impostos federais PIS, Cofins e Cide. O imposto incidirá 
somente quando o produto for vendido pela refinaria.  
  
Especialista na área de tributação dos combustíveis ouvido pelo Bahia Notícias é cético ao 
avaliar que a proposta do governo irá gerar profundas mudanças no valor final dos produtos, 
porém pondera que ainda não é possível avaliar o impacto nas finanças estaduais.  
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salvador@grupoatarde.com.br
CLIMA

CRESCENTE
ATÉ 21/12

1 REMANSO

23° 29°
2 JUAZEIRO

24° 33°

3 PAULO
AFONSO

24° 33°

4 FORMOSA
DO RIO PRETO

16° 30°
5 IRECÊ

22° 28°
6 JACOBINA

22° 29°

7 FEIRA DE
SANTANA

22° 33°

8 LUÍS EDUARDO
MAGALHÃES

22° 30°
9 BARREIRAS

24° 29°

10 BOM JESUS
DA LAPA

21° 28°

11 VITÓRIA DA
CONQUISTA

17° 23°
12 ILHÉUS

23° 29°

13 PORTO
SEGURO

23° 29°

14 SANTA MARIA
DA VITÓRIA

24° 31°
SALVADOR HOJE

24° 31°

SALVADOR AMANHÃ

25° 30°
CPTEC INFORMA A previsão do tempo para a
capital baiana é de instabilidade, podendo chover. CHEIA

22 A 28/12
MINGUANTE

29 A 4/1
NOVA

5/1 A 13/1
NASCENTE

5h33
POENTE
18h03

HOJE
Alta 06h31 2,11m
Baixa 0h22 0,43m
Alta 18h51 2,15m
Baixa 12h31 0,42m

AMANHÃ
Alta 07h02 1,99m
Baixa 0h54 0,55m
Alta 19h26 2,01m
Baixa 13h04 0,54m

QUINTA
Alta 07h36 1,86m
Baixa 01h28 0,69m
Alta 20h06 1,87m
Baixa 13h41 0,67m

TEMPERATURAS
Brasil Mín. Máx.
Brasília 19° 25°
Curitiba 17° 28°
Natal 25° 31°

Brasil Mín. Máx.
J. Pessoa 24° 32°
Rio 23° 33°
Recife 25° 30°

Mundo Mín. Máx.
Bogotá 6° 18°
H. Kong 17° 23°
Quebec -7° -6°

Mundo Mín. Máx.
Barcelona 8° 14°
Moscou -21° -12°
Luanda 26° 31°

OBITUÁRIO

BOSQUE DA PAZ

Fernando Paulo
Nogueira Vieira Natural
de Ipiaú, 72, faleceu em
casa

Maria das Graças
Coutinho de
Souza Natural de Lauro
de Freitas, 62, faleceu no
Hospital Aristides Maltez

Ralph de Faria
Junior Natural de Lauro
de Freitas, 45, faleceu no
Hospital Santa Izabel

Ronaldo Gabriel
Cardoso do
Nascimento Natural de
Salvador, 23, faleceu o
Hospital São Rafael

Jandiara Oliveira dos
Santos e Santos Natural
de Salvador, 45, faleceu
na UPA Santo Antônio

José Carlos Dantas
Cavalcante Natural de
Salvador, 78, faleceu na
ambulância do Samu

Juraci Juvina da
Silva Natural de Cabo de
Santo Agostinho (PE), 91,
faleceu em no Hospital
Itaigara Memorial

Genivaldo de Jesus
Santos Natural de
Valença, 63, faleceu no
Hospital São Rafael

Benice Maria de
Jesus Natural de Poções,
90, faleceu em casa

Walter Rode de
Oliveira Natural de
Salvador, 83, faleceu no
Hospital Alayde Costa

Sérgio Ricardo Pedroza
Amaral Natural de
Salvador, 50, faleceu no

Hospital São Rafael

Anália Maria dos
Santos Natural de
Salvador, 72, faleceu em
casa

Clarisvaldo Moreira da
Silva Natural de
Salvador, 35, faleceu no
Hospital Santa Clara

Rodrigo Olímpio do
Nascimento Natural de
Jardim (CE), 83, faleceu no
Hospital Português

JARDIM DA SAUDADE

Eduardo Alves de
Alcântara Natural de
Salvador, 85 anos, faleceu
no Hospital Renascer, em
Aracaju (SE)

Hugo José dos
Santos Natural de
Candeias (BA), 68, faleceu

em casa

Benita da Gama
Santos Natural de Barra
do Estiva, 93, faleceu no
Hospital Cárdio Pulmonar

Daniel Silva Rios
Natural de Riachão do
Jacuípe, vereador por
Salvador, 46, faleceu no
Hospital Aliança

Terezinha Oliveira
Fernandes Natural de
Salvador, 85, faleceu no
Hospital da Bahia

Heitor Amaral Natural
do Rio de Janeiro (RJ), 98,
faleceu no Hospital
Aeroporto

CAMPO SANTO

Rogério Santos
Pires Natural de
Salvador, 30 anos, faleceu

no 12º Centro de Saúde

Claudio de
Santana Natural de
Salvador, 60, faleceu no
Hospital da Bahia

Gilmar Nogueira
Santos Natural de Iaçu,
55, faleceu no Hospital
Salvador

Augusto de Souza
Costa Natural de
Salvador, 67, faleceu na
Fundação Baiana

Joselita Souza
Santiago Natural de
Salvador, 69, faleceu no
Hospital Aristides
Maltez

Maria José dos
Santos Natural de
Jaguaquara (PB), 62,
faleceu no Hospital
Edgard Santos

Márcia Cristina de
Jesus Natural de
Alagoinhas (BA), 46,
faleceu no Hospital
Aristides Maltez,

Sônia Maria de
Argolo Natural de
Salvador, 78, faleceu no
Hospital Teresa de
Lisieux

Lygia Maria Pinto de
Deus Natural de
Alagoinhas (BA), 80,
faleceu no Hospital
Roberto Santos

Osvaldo Vieira dos
Santos Natural de
Salvador, 79, faleceu na
UPA de Brotas

Vandalva Joseja do
Nascimento
Menezes Natural de
Antas (BA), 62, faleceu no
Hospital Aristides Maltez

ObrasdoVLTnosubúrbio têm
início comaretiradade trilhos

TRANSPORTE Por toda a extensão da ferrovia foram colocados tapumes e construídos acessos

GABRIEL GALINDO*

Foram iniciadas ontem, de-
finitivamente, as obras no
subúrbio [ferroviário] de
Salvador para a construção
doVLT(veículolevedetrans-
porte). A obra que benefi-
ciará em torno de 600 mil
moradores já está em anda-
mentonolocal,porémainda
na fase inicial de remoção
dos materiais antigos utili-
zados pelo, agora, antigo
trem da região.

Segundo o presidente da
Companhia de Transportes
do Estado da Bahia (CTB),
Eduardo Copello, a primeira
fase será feita em torno do
desmonte dos trechos ini-
ciados. Colocação de tapu-
mes de obra por todo o tra-
jeto, deixando pontes para
as pessoas passarem de um
ladoaoutro;serviçosdeson-
dagem; e início de remoção
de trilhos e correntes em
áreas de manobra antiga,
onde não precisa mais pas-
sarnenhuma locomotiva ou
vagão. Copello falou sobre o
destino dos antigos trens
que estavam circulando até
o último sábado.

“Uma parte será reserva-
da para compor omemorial
ferroviário, que será ali na
própria estação da Calçada,
onde a gente vai reservar al-
guns vagões, peças, placas,
enfim, tudo que possa fazer

parte de umbommemorial,
de um acervomemorial fer-
roviário, eo restanteserá lei-
loado, passará por um pro-
cesso de leilão que tem, in-
clusive, alguns interessados
já, em trilhos, correntes”.

Prazos
O trecho já iniciado, segun-
do o presidente da CTB, vai

da Calçada até Paripe, mas
que outras regiões depen-
demdeautorizaçõesparase-
rem iniciadas. A partir daí
poderão se definir prazos
para a conclusão geral, diz.
“Não será iniciado nesse

primeiro momento, até que
tenhanecessidadedealvará.
Então será de Calçada a Pa-
ripe o trecho inicial, com

“Eu creio que
vá ficar entre
24 e, no
máximo,
36 meses”
EDUARDO COPELLO, da CTB

Trânsito e comércio registram
movimento tranquilona capital

Felipe Iruatã / Ag. A TARDE

CARNAVAL

ontem teve facilidade para
acessar todo o comércio.
Também encontrou ruas

menos movimentadas e o
trânsito fluindo bem nas
principais avenidas da cida-
de.NospostosdoSAC, assim
como nas repartições públi-
casmunicipaiseestaduais,o
decretoquederrubouopon-
to facultativo do feriado de

previsão de 24 meses, à me-
dida que os outros trechos
forem sendo iniciados, aí a
gente vai confirmando os
prazos totais, mas eu creio
que vá ficar entre 24 e, no
máximo, 36 meses”, afir-
mou Eduardo Copello.

* SOB A SUPERVISÃO DA
JORNALISTA HILCÉLIA FALCÃO

LUANA LISBOA*

Com exceção dos bancos, a
cidade-sede do maior Car-
naval do Nordeste teve seus
serviços funcionando nor-
malmente com a suspensão
do feriado de ontem. Dos
serviços de Atendimento ao
Cidadão (SAC) aos shopping
centers, quem saiu de casa

Operários circularam pela Estação da Calçada, ontem, no primeiro dia sem o funcionamento dos antigos trens

Três bairros da
capital terão
medidas contra
Covid-19

Funcionamento
foi normal nos
SACs de toda a
capital ontem

DA REDAÇÃO

Os bairros de Pernambués,
Fazenda Grande e Boca do
Rio vão passar a ter restri-
ções contra a disseminação
da Covid-19 a partir de ama-
nhã. A decisão foi tomada
peloprefeitoBrunoReis, em
reunião com secretários
municipais para avaliação
do cenário da doença na ci-
dade, ocorrida ontem.
As medidas de proteção à

vida vão englobar testes rá-
pidos para detectar pessoas
comaCovid-19, distribuição
demáscaras, entrega de ces-
tas básicas a ambulantes e
feirantes, combate ao mos-
quito Aedes aegypti, higie-
nização de vias e o atendi-
mento social por meio do
Cras Itinerante.
As atividades considera-

das não essenciais estão au-
torizadas a funcionar das
10h às 16h nesses locais.
Os locais foram escolhi-

das por apresentarem índi-
ces considerados pela pre-
feitura como “preocupan-
tes”, comonúmero de novos
casos e de mortes. Pernam-
bués, por exemplo, já acu-
mula 4.467 novos casos; Fa-
zenda Grande, 2.633 regis-
tros; e Boca do Rio, 2.067 ca-
sos. A medida terá duração
inicialdesetedias. Saemdas
medidas de proteção à vida
osbairrosdeSussuarana,Fe-
deração e Liberdade.

Uendel Galter / Ag. A TARDE

“Os centros onde esses
postosse localizamtambém
não funcionaram. Em todos
os outros, a movimentação
está [estavaontem]umpou-
co tímida, mas nenhuma
mudança impactante”, con-
tou Cecília.

* SOB A SUPERVISÃO DA
JORNALISTA HILCÉLIA FALCÃO

A PARTIR DE AMANHÃ

Carnaval foi cumpridoenão
houve registros de falta de
funcionários, segundo a co-
ordenadora Cecília Pereira.
Assimtambémaconteceu

na Secretaria Municipal de
Administração. A exceção
foramospostosSACnosmu-
nicípios de Teixeira de Frei-
tas, Itabuna e SantoAntônio
de Jesus, que não abriram.
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Made in Bahia - Publicada às terças-feiras,
a coluna traz relatos de empresários baianos

Parque Shopping
Bahia: novas
operações para
dinamizar a
economia local

O
Parque Shopping Bahia nasceu no
contexto das transformações provo-
cadas pela pandemia, em março de
2020, e, próximo de completar seu 1º
ano de atividades, traduz em reação

positiva, frente aos desafios, o início da expe-
riência em Lauro de Freitas, onde está situado.

Para atender aos anseios de consumidores, em
tempos de distanciamento social, adaptação foi
a palavra-chave. Tanto nos negócios quanto nas
relações interpessoais, a Covid-19 provocou a
urgência de revisitar prioridades. Com o shop-
ping, não foi diferente.

Diante da expansão do coronavírus, o empre-
endimento, instalado em uma área de aproxi-
madamente 144.000 m², incorporou medidas de
segurança, reforçou a higiene de áreas com cir-
culação de pessoas e apostou em estratégias para
oferecer condições vantajosas aos clientes, em
conformidade às normas preconizadas pelas au-
toridades de saúde. Investimos em estrutura –
além do varejo – para proporcionar a melhor
experiência ao usuário. Mais que um centro de
compras, o Parque Shopping Bahia é também
uma opção de lazer e entretenimento.

O conceito de aliar o espaço moderno – que
conta com Alameda Gourmet e com o maior
parque indoor não temático do Brasil – às lojas,
com destaque para as marcas locais, foi bem
recebido pelo público; o empreendimento re-
gistrou 50 inaugurações, no segundo semestre
de 2020, e fechou o ano com 165 operações
funcionando – salto positivo para um “re-
cém-chegado”.

Além disso, estamos anunciando, neste 1° tri-
mestre, novidades que devem movimentar o
setor – como a chegada da Ri Happy, maior rede
de brinquedos do Brasil, Casas Bahia, Lumahay,
do restaurante Raízes, da Torre de Pizza e da
Imune Vacinas – e ampliamos o investimento em
soluções tecnológicas, aexemplodadesinfecção
automatizada de corrimãos das escadas rolan-
tes, para que o usuário se sinta seguro na ex-
periência dentro do shopping, já que a pan-
demia não acabou.

Apesar das restrições e dos reflexos da crise,
acredito que a expectativa de vendas é positiva
em 2021: de acordo com a Federação do Co-
mércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado da
Bahia, a intenção de consumo das famílias cres-
ceu, no início deste ano, e atingiu o maior pa-
tamar desde maio de 2020. Além disso, a queda
de juros e a oferta de menores taxas de finan-
ciamento pelos bancos também podem favo-
recer o consumo.

A longo prazo, a ideia é que o shopping esteja
cada vez mais presente na rotina dos moradores
de Lauro de Freitas. O compromisso é dinamizar
aeconomia localeatuarcomoempreendimento
integrado ao entorno, gerando não apenas re-
ceitas, mas emprego, profissionalização e de-
senvolvimento junto a prestadores da região.
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THIAGO CUNHA
superintendente do Parque
Shopping Bahia

JUSTIÇA Procuradores esclareceram, por nota, que a montadora só poderá
dispensar os trabalhadores depois de esgotados todos os meios de discussões

Ford sópodedemitir após
negociação coletiva, dizMPT
WELLTON MÁXIMO
Agência Brasil, Brasília

A montadora Ford, que
anunciou o encerramento
das atividades no Brasil em
janeiro, só pode demitir em
massa após o encerramento
das negociações coletivas,
informou o Ministério Pú-
blico do Trabalho (MPT). Em
nota assinada pelo Grupo
Especial de Atuação Finalís-
tica (Geaf) do MPT, os pro-
curadores informaram que
aempresa sópoderádispen-
sar os funcionários depois
de esgotados todos osmeios
de discussões.

O comunicado, informou
o MPT, busca esclarecer a li-
minar do desembargador
Edilton Meireles de Oliveira
Santos, da Justiça do Traba-
lho da 5ª Região (Bahia). Se-
gundo o Geaf, a liminar não
deliberou sobre dispensas
emmassa. A decisão apenas
esclareceu alguns pontos de
sentença anterior da Justiça
do Trabalho de Camaçari
(BA), que havia exigido ne-
gociações com o Sindicato
dos Metalúrgicos.

Liminar
De acordo com o MPT, a li-
minar autorizou a Ford a de-
mitir individualmente os
trabalhadores que tenham

cometido justa causa e sus-
pendeu a determinação de
que a montadora apresente
informações sobre todaa re-
de de contratos afetada pelo
encerramento das ativida-
des noBrasil. As demais exi-
gências, informou a nota do
Geaf, continuam valendo.
Segundo o Ministério Pú-

blicodoTrabalho, aaçãoque
exigiu as negociações cole-
tivas tem como objetivo mi-
nimizar o impacto social e
econômico do fim da ativi-
dade da Ford no país. A Ford
anunciou o fechamento de
todas as fábricas no Brasil,
no início de janeiro, depois
de 101 anos no país.

Rafael Martins / Ag. A TARDE / 12.1.2021

Funcionários da unidade de Camaçari protestaram na frente da fábrica em janeiro

Ford anunciou
o fechamento
de todas as
fábricas
no Brasil

PREJUÍZO

ATARDE faz
evento sobre
cancelamento
doCarnaval

DA REDAÇÃO

“Apandemia e oCarnaval: os
impactos no setor” é o tema
damesa-redondavirtualque
será transmitida hoje, às 15
horas, no canal oficial do
Grupo A TARDE (atardetvvi-
deos) no YouTube.

Amesateráaparticipação
do diretor do Norte-Nordes-
te da Aliansce Shopping
Centers, o executivo Ewer-
ton Visco; do sócio-diretor
da Central do Carnaval, Joa-
quim Nery; do sócio-diretor
doGrupo San, AndréMagal;
e do presidente da Saltur,
Isaac Edington. O debate so-
bre os impactos do cance-
lamento do evento na eco-
nomia terámediaçãodo jor-
nalista Osvaldo Lyra.

Segundo a Superinten-
dência de Estudos Econômi-
cos e Sociais daBahia (SEI), o
cancelamento da festa re-
presentaumaperdadeR$1,7
bilhão advindos de gastos
dos foliões. Cerca de 60 mil
trabalhadores ficarão sem
opção de trabalhos, uma
perda de R$ 90 milhões em
rendimentos. A suspensão
de investimento público se-
rá de R$ 133 milhões.

NOMEAÇÃO

NigerianaNgoziOkonjo-Iweala
torna-se 1ªmulher a liderarOMC
AGÊNCIA BRASIL
Brasília

A nigeriana Ngozi Okon-
jo-Iweala, ex-ministra das
Finanças do país africano,
foi nomeada ontem para
chefiar a Organização Mun-
dial do Comércio (OMC). Ela
tornou-se a primeira mu-
lher e africana a liderar a
organização.
“OsmembrosdaOMCaca-

bamdeaceitarnomearNgozi
Okonjo-Iweala como próxi-
ma diretora-geral da OMC. A
decisão foi tomada por con-
senso durante uma reunião
especial do Conselho Geral
realizada hoje”, indicou a or-
ganização poucos minutos
após o início do encontro.
Okonjo-Iweala assume

suas funções no dia 1º de
março e o seumandato, que
pode ser renovado, expira
em 31 de agosto de 2025.
Ela substituirá o diploma-

ta brasileiro Roberto Azevê-
do, que renunciou ao cargo
em setembro do ano passa-
do. O posto de diretor-geral
da OMC estava vago desde a
ocasião, porque a adminis-
tração de Donald Trump
apoiava a ministra do Co-
mércio da Coreia do Sul, Yoo
Myung-hee, oqueobstruíaa
indicação por consenso.
Dias após tomar posse, o

presidente norte-america-
no JoeBidenmudouaorien-
tação do país e passou a
apoiar a indicação da nige-
riana.Acandidatasul-corea-
nadesistiudadisputanoiní-
cio de fevereiro, abrindo ca-
minho para a escolha de
Okonjo-Iweala.

Desafios
Autodenominada “realiza-
dora” e conhecida por en-
frentar problemas aparen-
temente insolúveis, Okon-
jo-Iweala terá muito com
que se ocupar na entidade
comercial mesmo sem Do-
nald Trump, que ameaçou

retirar os EUA da OMC.
Comodiretora-geral, uma

posição que concede poder
formal limitado, Okon-
jo-Iweala, de 66 anos, pre-
cisará intermediar tratati-
vas comerciais internacio-
nais perante um conflito
persistente entre os EUA e a
China, reagir à pressão pela
reforma das regras comer-
ciais e se contrapor ao pro-
tecionismo acentuado pela
pandemia de Covid-19.
No discurso feito na OMC

após a vitória, ela disse que
fechar umacordo comercial

na próxima grande reunião
ministerial será uma “das
maioresprioridades”,e tam-
bém exortou os membros a
rejeitarem o nacionalismo
davacina,deacordocomum
delegadopresenteàreunião
fechada, que foi realizada
virtualmente.
Veterana de 25 anos do

BancoMundial, onde super-
visionou um portfólio de
US$ 81 bilhões, Okon-
jo-Iweala enfrentou sete ou-
tros candidatos defendendo
a crença na capacidade do
comércio de tirar as pessoas
da pobreza.
Ela estudou economia do

desenvolvimento em Har-
vard depois de testemunhar
umaguerracivilnaNigériana
adolescência. Em 2003, ela
voltou ao país para servir co-
mo ministra das Finanças, e
apoiadoresressaltamsuapos-
tura rígida nas negociações,
queajudoua selarumacordo
de cancelamento de bilhões
dedólaresdedívidanigeriana
com as nações credoras do
Clube de Paris em 2005.

R$ 1,7 bi
é o prejuízo que
representa a falta de
gastos dos foliões. Cerca
de 60 mil trabalhadores
ficarão sem opção de
trabalhos, uma perda de
R$ 90 milhões em
rendimentos

Okonjo-Iweala
defende a
capacidade do
comércio de
tirar as pessoas
da pobreza

Fabrice Coffrini / AFP

Okonjo-Iweala estudou economia em Harvard
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CÁSSIO SANTANA

O Tribunal de Justiça da Ba-
hia (TJ-BA) suspendeu on-
temasdecisõesda6ªVarada
FazendaPúblicadeSalvador
que determinavam o retor-
no das aulas presenciais nas
escolas públicas e privadas
do estado da Bahia. A sus-
pensão se aplica também às
escolas particulares da ca-
pital baiana, até então be-
neficiárias de uma liminar
solicitadapeloSindicatodos
Estabelecimentos de Ensino
do Estado da Bahia (Sine-
pe-BA). O desembargador
Lourival Trindade, que assi-
na o despacho da decisão,
destaca que a manutenção
das decisões da 6º Vara
“atenta contra a ordem e a
saúde pública estadual”.

“Nahipótesedos autos, de-
preende-se que, neste mo-
mento, ante à impossibilida-
de de viabilizar-se a retoma-
da das atividades presenciais
das instituições de ensino,
dasredespúblicaeparticular,
de todo o território do estado
da Bahia, sem que sejam di-
retamente afetados os direi-
tosàsaúdee, corolariamente,
à vida, é incontendível que
estes últimos devam preva-
lecer, em detrimento do di-
reito à educação”, disse o de-
sembargador. O magistrado
lembrou da recomendação
doConselhoNacionaldeSaú-
de, que orienta o retorno das
aulas quando a pandemia do
coronavírus estiver controla-
da.

"Infere-sequeaRecomen-
dação doConselhoNacional
de Saúde preconiza que o
retorno às aulas, em forma-
to híbrido, ou presencial, só
e somente deverá ser imple-
mentado 'depois que a pan-
demiaestiver epidemiologi-
camentecontrolada,ouseja,
com a taxa decrescente de
incidência de mortes e de
casos de Covid-19, e após a
implementação de ações de
monitoramento contínuo e
rápido para permitir inter-
venção oportuna quando
necessário, objetivando, aci-
madetudo,apreservaçãoda
vida".

Comemoração
O governador Rui Costa (PT)
parabenizou, numa rede so-

LIMINARES Tribunal de Justiça torna sem efeito decisão da 6ª Vara da Fazenda
Pública de Salvador que determinava retomada nas escolas públicas e privadas

Justiça suspende retornoàs
aulaspresenciaisnaBahia

cial, adecisãodoTribunalde
Justiça da Bahia, que aten-
deu ao pedido da Procura-
doria Geral do Estado (PGE)
e derrubou a liminar. “Pre-
cisamos colocar a vida em

primeiro lugar e ter respon-
sabilidade neste momento
em que enfrentamos a alta
na ocupação de leitos e de
óbitos pela Covid-19. Para-
benizo a PGE pela atuação
rápida e assertiva no caso. O
desejo de retomada das au-
las é grande, mas não é o
momento”, disse Rui Costa
em seu perfil no Twitter.

Frustração
O porta-voz e diretor finan-
ceiro do Sinepe-BA, Jorge Ta-
deu, lamentou a decisão do
TJ-BA. “Estamos tristes com
esse resultado. A gente sabia
que isso ia acontecer, mas
não esperávamos que fosse

tão rápido. O dia de hoje ser-
viu para as escolas que fun-
cionarammostrassem que é
possível fazer isso com se-
gurança", disse. Tadeu criti-
cou a Associação dos Profes-
sores Licenciados do Brasil
(APLB-BA), que, disse, sem-
pre se opôs ao retorno das
aulas. “Oqueagentevêéque
são poucas vozes que se le-
vantam. Estamos falando de
tantos jovens e crianças, e
apenas nós, das escolas par-
ticulares, estamosemdefesa
da educação. É incrível como
a APLB se manifesta a todo
tempo contra o retorno”.

O porta-voz do Grupo de
Valorização da Educação

(GVE), Wilson Abdon, tam-
bém lamentou a decisão.
“Aindaestamosabatidos.Mas
os [nossos] advogados irão
ver as ações que poderemos
dar. Enquanto isso continua-
mos com as aulas on-line e
aguardando posição do go-
verno do estado”. A primeira
liminar, que determinava o
retorno das aulas em todo o
estado até 1º de março, foi
derrubada também na tarde
de ontem pelo presidente do
TJ-BA. O pedido havia sido
feito pelo vereador Alexan-
dre Aleluia (DEM).

LEIA A MATÉRIA COMPLETA EM
WWW.ATARDE.COM.BR

Medidas
restritivas
podemser
retomadas

RODRIGO AGUIAR

Com a perspectiva de che-
gada de um novo lote de va-
cinassomenteapartirdodia
23defevereiroeaumentodo
número de casos e óbitos
provocadospelaCovid-19,os
secretários de Saúde da Ba-
hia e Salvador já acenam
com a possibilidade do re-
torno de medidas restriti-
vas.OsecretáriodeSaúdedo
estado, Fábio Vilas-Boas, diz
quedeveconversaraindaes-
ta semana sobre o assunto
com o governador Rui Costa
(PT). Já o titular da pasta na
capital, Leo Prates, tem uma
reunião hoje com o prefeito
Bruno Reis (DEM).

Amanhã, em reunião com
o ministro da Saúde, Eduar-
do Pazuello, governadores
pretendem pressioná-lo pa-
ra ter um cronograma de-
talhado da distribuição de
imunizantes. Na última se-
mana, no Senado, Pazuello
chegou a dizer que toda a
população brasileira seria
vacinada até o final do ano.

Vilas-Boas estima que a
Bahia receba cerca de 300
mil doses de vacina na pró-
xima semana, mas não há
confirmação oficial do Mi-
nistério quanto à data ou
quantidade. O secretário
temalertadoque,mantidoo
atual ritmo de imunização,
não haverá uma resposta
epidemiológica nos próxi-
mos meses. "Se não houver

umaportemaiordevacinas,
vamos continuar dando a
impressão de que estamos
fazendo alguma coisa de re-
levante, de que a população
está sendo vacinada, quan-
do na verdade a fração de
vacinados é muito peque-
na", afirma.

No encontro com Pazuel-
lo, os governadores devem

apelarparaqueopresidente
Jair Bolsonaro (sempartido)
sancione sem vetos a Me-
dida Provisória aprovada no
início do mês pelo Senado,
cujo texto determina que a
Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa)
conceda, em até cinco dias,
autorização para uso emer-
gencial de imunizantes já
aprovados por agências in-
ternacionais. Caso o presi-
dente vete a MP, já existe
uma articulação do Con-
gresso para derrubar o veto,
segundo Vilas-Boas.
Ontem, pelo 4º dia segui-

do,aBahiaregistroumaisde
60 mortes pela Covid-19. O
titular da Sesab diz que os
números ainda são reflexo
das aglomerações no final
do ano,mas tambémdoque
vem ocorrendo em janeiro.

Ele ressalta que, além dos
óbitos pela Covid-19 já con-
firmados, há centenas em
investigação. A taxa de ocu-
paçãode leitosdeUTIadulto
para Covid é de 73% tantono
estado quanto na capital.
Prates informou que as
UPAs amanheceram com 33
pacientes com Covid a se-
rem regulados.
A prefeitura divulgou que

os bairros de Pernambués,
Fazenda Grande e Boca do
Rio terão ações dopoder pú-
blicomunicipal a partir de 4
feira, como a realização de
testes rápidos, distribuição
de máscaras e entrega de
cestas básicas a ambulantes
efeirantes.Asmedidasterão
duração inicial de sete dias.
Aomesmotempo,osbairros
de Sussuarana, Federação e
Liberdadedeixarãodeseral-
vos da ação da prefeitura.
Paraevitarapossibilidade

deumcolapsonosistemade
saúde, como chegou a aler-
tar o governador, o Estado
poderá reabrir o hospital de
campanha da Arena Fonte
Nova ou transformar leitos
não-Covid em leitos Covid.
"Mastudoissotemumpreço
asepagar.Secomeçoaavan-
çar nos leitos não-Covid, as
pessoasqueprecisamdeou-
tros tratamentos acabam
sendo penalizadas", alerta
Vilas-Boas.

LEIA A MATÉRIA COMPLETA EM
WWW.ATARDE.COM.BR
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Sem vacinas e
com aumento de
casos pode
haver restrições

Antes da decisão do TJ-BA, escolas como a Cresça e Apareça, no Rio Vermelho, chegou a receber alunos ontem

Uendel Galter / Ag. A TARDE

Aplicaçãoda 2ª doseda
vacinavai começarhoje
TÁCIO CALDAS*

Seguindo a determinação
imposta pelas especifica-
ções do laboratório respon-
sável pela CoronaVac, o re-
forço da vacinação começa
hoje, 28dias após aprimeira
aplicação. Essa segunda do-
se, seguindo o cronograma,
será dada aos trabalhadores
da saúde da linha de frente
noatendimentoaoscasosde
Covid-19 e nos idosos abri-
gados em Instituições de
Longa Permanência para
Idosos (ILPI). Estepúblico fo-
ram os primeiros a serem
vacinados dentro da estra-
tégia iniciada no dia 19 de
janeiro de 2021.
De acordo com o calen-

dário divulgado pela Secre-
taria Municipal da Saúde
(SMS), as doses estarão dis-
poníveis para os trabalha-
dores da saúde em 14 postos
fixosqueatendemdeItapuã
até a Arena Fonte Nova (par-
te superior). Alémdesses es-
paços, serão disponibiliza-
dos também dois drive-th-
rus,umnaArenaFonteNova
e outra no Centro de Con-
venções,naBocadoRio. Jáos
idosos que residemnas ILPI,
serão atendidos por equipes
volantes que realizarão a
imunização in loconosabri-
gos. Todo o atendimento se-
rá realizado ao longo da se-
mana das 8h às 17h.
De acordo com a diretora

deVigilânciaàSaúde,Andréa
Salvador, é importante que
todos estejam de posse do
cartão de vacinação. “Todos

os indivíduos que tiveram
acesso à primeira dose rece-
beramocartãodevacinacom
aespecificação do imunizan-
teecomadatadeaplicaçãoda
segunda dose. É importante
que as pessoas obedeçam es-
se cronograma enão deixem
de fazer o esquema vacinal
completo,queasseguradefa-
to a proteção contra o vírus”,
alertou. Além do cartão de
vacinação é importante que
todos que receberão a segun-
da dose estejam de posse de
um documento oficial com
fotoecompareçamaos locais
de vacinação na data agen-
dada no cartão de vacina.
A expectativa da SMS é que
aproximadamente 1,4 mil
pessoasrecebamhojea2ªdo-
se da vacina e possam estar
com o quadro vacinal com-
pleto. Vale ressaltar que este
cronograma contempla este
público em específico, mas
que,paraosdemaispúblicos,
o mesmo deve ser feito de
acordo com o período de va-
cinação e idade.
Após um fim de semana

sem vacinação, por falta de
imunizantes, a vacinação pa-
ra idosos de 84 anos ou mais
voltou a ocorrer ontem. Se-
gundo Marisol Lobo, filha de
dona Dolores Boleira, a vaci-
nação estava marcada para a
última sexta. “Mas fomos in-
formadas que foi suspensa.
No final de semana, soube-
mos que foi normalizado e
nos programamos pra vir”.

* SOB A SUPERVISÃO DA
JORNALISTA HILCÉLIA FALCÃO

LIMINAR HAVIA
AUTORIZADO AULAS

Retorno das aulas
presenciais foi
autorizado por uma
liminar expedida no
domingo, 14, pela juíza
da 6ª Vara da Fazenda
Pública, Juliana de Castro

Governadores
se reunirão
amanhã, com o
ministro da
Saúde, Eduardo
Pazuello

Escolas de
Salvador
receberam
estudantes

Após a Justiça autorizar, no
domingo, por liminar, o re-
torno imediato às aulas pre-
senciais das escolas particu-
lares de Salvador, algumas
instituições de ensino da ca-
pital chegaram a retomar
suas atividades ontem, de
formafacultativaehíbridae
seguindo protocolos.
Entre as unidades que re-

tomaramatividadespresen-
ciais ontem, a Escola Cresça
e Apareça, de Educação In-
fantil, no Rio Vermelho, fez
umaespéciede “acolhimen-
to” das turmas separada
mente, uma em cada turno,
para que os alunos se adap-
tassem às mudanças reali-
zadas no espaço escolar.

“Nas duas próximas sema-
nas, cada turma vem em um
turno. Quando todos volta-
rem, teremos um protocolo
de bolha, que é quando ape-
nas crianças e adultos de de-
terminado grupo convivem
em determinado espaço, ou
seja, não haverá aquela liber-
dade de correr por toda a es-
cola”, explicou Mariana Mor-
genroth, diretora da institui-
ção. Nesse período, será re-
duzido tempo de aulas, que
será de cerca de duas horas.
“Fizemosumapesquisa,ecer-
ca de 90% dos pais e respon-
sáveis sinalizaram que man-
dariamseus filhosparaasau-
las, o que reforça a confiança
no que pensamos para o re-
torno”, revelou.

NoColégioGurilândia,com
ensino fundamental e educa-
ção infantil,nosbairrosdaFe-
deração e da Pituba, as aulas
presenciais também foram
retomadas ontem. Os alunos
foram recebidos por uma
equipe com máscaras, aferi-
çãodetemperatura, tapetesa-
nitizante e higienização das
mãos com álcool em gel.

BRUNO BRITO, SOB A SUPERVISÃO
DE HILCÉLIA FALCÃO

LEIA A MATÉRIA COMPLETA EM
WWW.ATARDE.COM.BR
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Guedes planeja medidas anticrise em 2021 menos dependentes do Tesouro 

 
16 de Fevereiro de 2021 às 06:50  
Por: Arquivo/ Agência Brasil Por: Folhapress  

Mesmo com a perspectiva de liberação de novos gastos públicos neste ano para combater as consequências 
econômicas da pandemia de Covid-19, o ministro Paulo Guedes (Economia) planeja amenizar o impacto das 
medidas nas contas públicas. A equipe econômica desenha iniciativas em 2021 com uma engenharia 
financeira que gere efeitos similares aos observados no ano passado, mas que reduza ou até mesmo descarte 
a necessidade de recursos do Tesouro Nacional dependendo do caso. 

Um exemplo são os programas de empréstimos. As linhas de crédito criadas em 2020 para socorrer 
empresários usaram em grande parte recursos da União, que garantiu o risco de até 100% de cada operação. 
Neste ano, técnicos discutem um meio de os empréstimos dependerem menos de recursos públicos e terem 
uma parcela maior do risco assumido pelos próprios bancos. 

Os números ainda estão sendo estudados, mas já se fala internamente que as garantias podem ser baixadas 
para patamares próximos a 30% do valor de cada operação em ao menos parte das linhas. 
No caso do programa de manutenção do emprego, Guedes tem ido além e dito a interlocutores --segundo 
pessoas com conhecimento do assunto ouvidas pelo jornal Folha de S.Paulo-- que pretende eliminar o uso 
do caixa do Tesouro. A volta da medida que evita demissões já é uma certeza no Ministério da Economia 
para 2021. 

O programa criado no ano passado, e visto por equipe econômica e especialistas como fundamental para a 
preservação de postos formais de trabalho durante a crise, permitia a suspensão de contratos de trabalho ou 
reduções de 25%, 50% ou 70% nas jornadas, com corte proporcional de salário. 
Como compensação, o trabalhador afetado recebia do Tesouro um valor proporcional ao seguro-
desemprego. 

Agora, o ministro estuda usar recursos do FAT (Fundo de Amparo ao Trabalhador), responsável pelo custeio 
do seguro-desemprego e do abono salarial, para antecipar recursos ao trabalhador empregado. 
A principal fonte de recursos do FAT é composta pelas contribuições para o PIS (Programa de Integração 
Social) e para o Pasep (Programa de Formação do Patrimônio do Servidor Público). 
Na visão que Guedes tem externado a interlocutores, é melhor pagar uma quantia para o trabalhador 
permanecer empregado do que um valor maior quando ele estiver desempregado. Por isso, a medida passou 
a ser chamada informalmente de "seguro-emprego". 

No ano passado, foram usados R$ 51,5 bilhões da União para compensar trabalhadores pela redução de 
salário ou suspensão dos contratos. O chamado BEM (Beneficio Emergencial de Manutencao do Emprego e 
da Renda) foi o terceiro programa que mais recebeu recursos do Tesouro em 2020 (atrás do auxílio 
emergencial e dos repasses a estados e municípios). 



Outras iniciativas em preparação e que não têm impacto fiscal são a antecipação do 13º do INSS e a 
liberação de mais recursos do FGTS (Fundo de Garantia do Tempo de Serviço). A tentativa de contenção de 
custos também está nos estudos sobre a reedição do auxílio emergencial. O ministro quer gastos mais 
limitados do que no ano passado, por entender que houve um abuso no uso do programa --que acabou sendo 
pago até mesmo a servidores e militares, o que infringia as regras. 
Agora, o Ministério da Economia quer um programa voltado aos mais pobres, que representam mais de 40 
milhões de pessoas (incluindo o público do Bolsa Família). 

Além disso, a pasta insiste que os pagamentos sejam de R$ 200 a R$ 250 por beneficiário. O Congresso, 
porém, pressiona por mais. Guedes quer racionalidade nas medidas para que elas sejam mais focadas e para 
evitar uma fatura exagerada, principalmente na forma de endividamento público. 
Assim, faz parte dessa visão a incerteza em relação a quanto tempo a pandemia deve continuar e o menor 
fôlego fiscal do país para fazer frente aos gastos depois do rombo recorde em 2020 e de uma dívida bruta em 
89% do PIB (Produto Interno Bruto). 

Ainda influencia a estratégia a tradicional resistência do Congresso em aprovar medidas de ajuste fiscal. 
Também por isso, Guedes busca mitigar o impacto fiscal das medidas condicionando a liberação de gastos --
principalmente o auxílio emergencial-- a uma contrapartida. O ministro defende inserir o dispositivo que 
libera despesas à aprovação do Pacto Federativo. A PEC (proposta de emenda à Constituição) criada por 
Guedes tramita no Congresso desde novembro de 2019 e revê diferentes despesas públicas. 

Para ele, isso é necessário para as contas públicas não serem incendiadas. 
"Se vier o auxílio emergencial sem essa embalagem, essa proteção, esse escudo, esse marco fiscal, o que vai 
acontecer é que a inflação continua subindo. Os juros começam a subir, o endividamento volta em bola de 
neve, e daqui um ano está todo mundo arrependido", afirmou em evento virtual na quinta-feira (11). "Porque 
tentaram ajudar os pobres, criaram o imposto mais cruel sobre eles, que é a inflação. Criaram a pior situação 
possível, que é a persistência do desemprego em massa, a explosão do dólar, o colapso da Bolsa, a 
interrupção dos investimentos privados, a fuga de capitais", disse. 
 
MENOR DEPENDÊNCIA 

Medidas estudadas para se reduzir uso do caixa do Tesouro: 
Programa de manutenção de emprego e renda 
Guedes estuda eliminar uso de recursos do Tesouro para pagar compensação aos trabalhadores que tiveram 
salário reduzido ou contrato suspenso. A ideia agora é usar dinheiro do FAT. Em 2020, programa demandou 
R$ 51,5 bilhões da União   

Auxílio emergencial 
Governo estuda público mais focado (acima de 40 milhões, mas menor do que os 67 milhões de pessoas do 
ano passado). Também busca um pagamento mais baixo, de R$ 200 a R$ 250 --ano passado, foram pagos 
R$ 600 inicialmente e R$ 300 depois. Em 2020, Tesouro liberou R$ 322 bilhões para o programa (o mais 
caro do pacote anticrise)   

Linhas de crédito 
Números não estão prontos, mas equipe econômica estuda reduzir a dependência dos empréstimos de 
recursos do Tesouro.  
A União garantiu até 100% de cada operação em 2020, e o percentual agora pode ficar em patamares 
menores.  
No ano passado, foram criados quatro programas de crédito com R$ 74,9 bilhões em recursos públicos   
FGTS e INSS 
O ministério também estuda reeditar medidas que não geram impacto para as contas públicas, como algumas 
também experimentadas no ano passado, como por exemplo, a liberação de mais saques do FGTS (um 
dinheiro que já é dos trabalhadores) e a antecipação de pagamentos do 13º do INSS (que seria pago de 
qualquer forma).     
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Governo da Bahia gastou R$ 8,2 milhões para TVE transmitir o Baianão 

 
16 de Fevereiro de 2021 às 06:50 Por: Josenildo Almeida/SEC-BA Por: João Brandão  
Compartilhe: 

O governo da Bahia, através da Instituto de Radiodifusão Educativa da Bahia (Irdeb), desembolsou R$ 8,2 
milhões para transmitir o Campeonato Baiano, temporadas 2021 e 2022. 

Conforme o contrato assinado pelo diretor-geral do Irdeb, Flavio Gonçalves, a Federação Baiana de Futebol 
(FBF) fechou o acordo com inexigibilidade de licitação. 

Nesta segunda-feira (16) foi anunciada a transmissão da competição pela TVE. Serão 10 times na disputa: 
Atlético, Bahia, Bahia de Feira, Doce Mel, Fluminense, Jacuipense, Juazeirense, UNIRB, Vitória e ECPP 
Vitória da Conquista. A competição garante vagas para a Copa do Brasil, Copa do Nordeste e Série D do 
Campeonato Brasileiro. 

 



Promessa de Bolsonaro de ampliar faixa de isenção do IR custará R$ 74

bilhões
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Clique aqui para abrir a imagem

A promessa de campanha renovada em janeiro pelo

presidente Jair Bolsonaro de ampliar a isenção do

Imposto de Renda custará quase de R$ 74 bilhões aos

cofres públicos.

No mês passado, o presidente disse que tentaria passar

a renda livre do pagamento do imposto para R$ 3 mil

mensais. Em 2020, só ficaram isentos do IR quem tem

renda inferior a R$ 1.903,98 por mês.

Estudo da Associação Nacional dos Auditores da

Receita Fiscal (Unafisco), repassado com exclusividade

ao Estadão/Broadcast, mostra que a nova promessa de

Bolsonaro beneficiaria 4,3 milhões de contribuintes, que

ficariam isentos do tributo. Isso representaria uma

redução de R$ 73,87 bilhões na arrecadação do

governo federal.

'O que estamos trazendo é que, se ele quer (isentar até

R$ 3 mil), então saiba que custa R$ 74 bilhões. Temos

de onde tirar se cortarmos privilégios tributários, mas é

preciso que saiba o quanto custa e que terão que

enfrentar esses privilégios. Tem que tirar do lugar certo',

afirma o presidente da Unafisco, Mauro Silva.

Ele lembra que os privilégios tributários concedidos pelo

governo - como isenção de IR sobre lucros e

dividendos, reduções de tributos a empresas do Simples

e a igrejas e entidades filantrópicas - somaram mais de

R$ 400 bilhões em 2020.

Desde a campanha, Bolsonaro, em um aceno à classe

média, prometia ampliar a isenção do tributo. Na época,

o compromisso era que passar o limite para cinco

salários mínimos (hoje, seria o equivalente a R$ 5,5 mil)

'Vamos tentar pelo menos para 2022 passar para R$ 3

mil. Está hoje em dia mais ou menos R$ 2 mil, nós

gostaríamos de passar para R$ 5 (mil). Não ia ser de

uma vez toda, mas daria até o final do nosso mandato

para fazer isso aí. Não conseguimos por causa da

pandemia', disse o presidente, em transmissão em suas

redes sociais no dia 14 de janeiro.

Para o economista Fábio Klein, da Tendências

Consultoria, não é o momento de fazer qualquer medida

que implique em perda de arrecadação, ainda mais

algo desse vulto.
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'Uma sugestão como essa não casa com o modelo

(liberal). O Brasil nunca corrige anualmente a tabela

porque isso implica em perda de receita.

Se você pensar que o auxílio emergencial vai custar R$

20 bilhões a R$ 30 bilhões, vai abrir mão de R$ 70

bilhões neste momento?', questiona.

Ele lembra que, apesar da defasagem na correção da

tabela, a mudança implicaria em concentrar ainda mais

o modelo tributário brasileiro em impostos sobre o

consumo e não sobre a renda e patrimônio. Esse último

é considerado socialmente mais justo, por atingir de

forma maior quem ganha mais.

'A composição da tributação brasileira já é muito mais

sobre o consumo. Se for por um modelo desses você

vai aumentar ainda mais essa desigualdade', completa.

Defasagem

Segundo a Unafisco, a tabela de Imposto de Renda está

defasada desde 1996 e acumula perda de 103,87%. Se

fosse corrigida toda a defasagem, em 2021,

praticamente 13 milhões de contribuintes deixariam de

pagar o imposto. A defasagem acumulada chegaria a

113% em 2022 e a correção total representaria uma

perda de R$ 111,78 bilhões na arrecadação federal.

Para o presidente da entidade, ao não corrigir a tabela

do Imposto de Renda pelo menos nos anos em que está

no governo, Bolsonaro descumpre outra promessa de

campanha: a de não aumentar a carga tributária. 'O não

reajuste da tabela representa um aumento de imposto.

Esse dogma do ideário liberal não está sendo

respeitado ano após ano', completa.

Pelos cálculos da associação, para ficar no 'zero a zero'

nos dois primeiros anos de seu governo, Bolsonaro teria

que reajustar a tabela em 13,1%. Sem isso, acabará

tendo um acréscimo de arrecadação de R$ 23,2

bilhões no período, e há um crescimento na carga

tributária em 0,34 ponto porcentual neste ano.

Silva defende que o governo apresente um plano para

corrigir, aos poucos, a tabela do Imposto de Renda,

para tirar esse ônus das costas do contribuinte pessoa

física. 'Sabemos que R$ 112 bilhões representa um

esforço fiscal muito grande e localizado para um só

assunto, principalmente em uma época em que os

custos da pandemia ultrapassam R$ 1 trilhão. Mas é

necessário começar a fazer algo', afirma.

O presidente sugere que o governo corrija, a cada ano,

a inflação dos últimos 12 meses e de mais um ano que

ficou para trás e que, concomitantemente, vá reduzindo

benefícios tributários. 'Isso representaria um custo anual

de R$ 7 a R$ 8 bilhões. Se fizesse um plano de

recuperar a perda gradualmente, daria para ser

absorvido e cortar benefícios suavemente', completa.

Estadão Conteúdo

Voltar para a página inicial
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Ford só pode demitir após fim da negociação
coletiva, diz MPT
A montadora anunciou, em 11 de janeiro, o fim das atividades no Brasil

Por Valor — São Paulo

15/02/2021 16h53 · Atualizado 

O Ministério Público do Trabalho (MPT) definiu que a Ford só poderá demitir seus

empregados após o fim da negociação coletiva. A montadora anunciou, em 11 de

janeiro, o fim das atividades no Brasil. 

O MPT informou também que a Ford deve “abster-se de praticar assédio moral

negocial e de apresentar ou oferecer propostas ou valores de forma individual aos

trabalhadores, durante a negociação coletiva”. 

Outra determinação foi que a montadora forneça ao sindicato profissional as

informações que forem solicitadas. 

Segundo o MPT, o Grupo Especial de Atuação Finalística (GEAF), busca reduzir “o

grave impacto social do anúncio [de saída da Ford do país], com a perda estimada

de cerca de 120 mil postos de trabalho, entre empregos diretos, indiretos e

induzidos”.

há 16 horas
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por taboola

EUA Estados Unidos Empresas Montadoras Carros Veículos Indústrias Produção - In this Wednesday, March 20, 2013
photo a Ford emblem is attached to the wheel of a sedan at a Ford dealership in, Norwood, Mass. March is turning out
to be the best month for au — Foto: Steven Senne/AP
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Governadores marcam reunião com Pazuello
para cobrar cronograma de vacinas
Segundo o governador do Piauí, Wellington Dias (PT), coordenador da temática de
vacina no Fórum Nacional de Governadores , a reunião foi marcada para quarta-feira

Por Fábio Zanini, Folhapress — São Paulo

14/02/2021 22h22 · Atualizado 

Após pedir ajuda à cúpula do Congresso Nacional para conseguir uma agenda,

governadores vão se reunir nesta semana com o ministro da Saúde, general

Eduardo Pazuello, para cobrar um cronograma de entrega de vacinas e para discutir

alternativas para agilizar a imunização, entre elas o uso da russa Sputnik V. 

Segundo o governador do Piauí, Wellington Dias (PT), coordenador da temática de

vacina no Fórum Nacional de Governadores , a reunião foi marcada para quarta-feira

(17). A agenda com Pazuello foi solicitada em 31 de janeiro pelo gestor. 

Na conversa, os governadores querem que o ministério detalhe o cronograma da

entrega de vacinas até abril, quando deveria estar concluída a primeira fase do

plano nacional contra a Covid-19, com o objetivo de imunizar o grupo de maior risco. 

Vão ainda tratar de alternativas de vacinas para agilizar a imunização no país, entre

elas a Sputnik V, e pedir que Bolsonaro não vete a MP que dá cinco dias à Anvisa

(agência nacional de vigilância sanitária) para autorizar emergencialmente vacinas

contra Covid-19. 

"Nos aproximamos de 30 dias do início da vacinação com perspectiva de alcançar

apenas 3% da população brasileira vacinada", criticou o governador do Piauí. "Neste

ritmo, o plano do governo de vacinar até junho 50% da população não vai se

há um dia
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concretizar. Seguindo nesta lentidão, o Brasil deve chegar a cerca de 20% da

população vacinada." 

Dias criticou ainda a edição, por Bolsonaro, de decretos que ampliam o uso de

armas. "Neste decreto, trata de armas, armas que matam. E vacina, arma para salvar

vidas, após apoio científico, debate na Câmara e no Senado, demora para sancionar,

[Bolsonaro] anuncia que deve vetar mecanismo de validação do uso no Brasil de

vacinas já aprovadas e em uso em outros países do mundo, salvando vidas", criticou. 

Na reunião, os gestores também pretendem tratar do pagamento das UTIs em

atividade desde janeiro, com a ampliação das vagas para atender ao aumento da

demanda prevista. "Até dezembro, tínhamos 12.000 leitos de UTI exclusivos para

Covid-19. A doença se propagou e chegamos a cerca de 15.000 leitos necessários",

afirma Dias. 

"Foram encerrados 6.000 credenciados e agora em fevereiro vencem mais 3.000. Ou

seja, de 15.000, vamos ficar com 3.000 leitos de UTI credenciados?", contestou. 

Os governadores querem ainda uma resposta para a alta de preços de

medicamentos e para a falta de remédios nos fornecedores contratados pelos

estados.  
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Agronegócio organiza 'tratoraço' até a
Assembleia Legislativa de SP contra alta de ICMS
Por Folhapress — São Paulo

15/02/2021 22h59 · Atualizado 

Representantes dos setores de saúde, do agronegócio e dos revendedores de

automóveis planejam nova manifestação contra as mudanças feitas pelo governo

João Doria (PSDB) nas alíquotas de ICMS (Imposto sobre a Circulação de Mercadorias

e Serviços). O tratoraço está previsto para quarta-feira (17). 

O ponto de concentração será a avenida Gastão Vidigal, em frente à Ceagesp

(Companhia de Entrepostos e Armazéns Gerais de São Paulo), na Vila Leopoldina,

zona oeste da capital paulista. De lá, a caravana seguirá até a Assembleia Legislativa,

na zona sul, onde será protocolado um projeto de lei propondo revogar o artigo da

Lei 17.293 que permitiu a revisão dos benefícios fiscais. 

Até esta segunda (15), 21 parlamentares estaduais já tinham assinado a proposta. O

deputado Ricardo Mellão (Novo), a quem coube a redação do projeto, diz ter

recebido ofício de 81 entidades, entre associações, cooperativas e sindicatos

relatando dificuldades devido às mudanças nas alíquotas do imposto estadual. 

No início de janeiro, uma série de "tratoraços" foram realizados em pelo menos 200

municípios paulistas. Há duas semanas foi a vez dos frigoríficos protestarem. 

No dia 15 de janeiro, o governo Doria publicou a revogação de parte das mudanças.

Energia elétrica rural, medicamentos genéricos, frutas, verduras, legumes e ovos

continuaram com as alíquotas vigentes até o ano passado. Esses alimentos, por

exemplo, continuaram isentos. 

há 11 horas
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A bancada do Novo calcula que ao menos 70 entidades participem do "tratoraço".

Algumas das organizadoras do protesto do início do ano, como Faesp (Federação da

Agricultura e Pecuária do Estado de São Paulo) e Ocesp (Organização das

Cooperativas de São Paulo), não confirmaram -essa última disse não ter

conhecimento da manifestação. 

A Coplacana (Cooperativa de Plantadores de Cana) confirmou que participará.

Representantes de municípios do interior seguirão para a capital em vans. 

O Sindhosp (Sindicatos dos Hospitais, Clínicas e Laboratórios de São Paulo) também

divulgou apoio à manifestação. Eles não estarão na caravana, mas deverão receber

os manifestantes na Assembleia Legislativa ao som de sirenes de ambulâncias. 

Claudio Furquim, presidente do Sincaesp (Sindicato dos Permissionários em Centrais

de Abastecimento de Alimentos), diz que os comerciantes da Ceagesp apoiam a

manifestação, mas não participarão da concentração em frente ao entreposto. 

"Nossa preocupação é que isso comprometa ou atrapalhe a movimentação da

Ceagesp. Somos solidários, mas vamos diretamente para a Assembleia", afirmou. 

O ajuste fiscal aprovado pela Assembleia Legislativa no ano passado autorizou o

governador a revisar benefícios fiscais. Para esse enquadramento, a lei definiu como

parâmetro 18% e, assim, alíquotas inferiores ficaram sujeitas a revisão. 

"O PL [projeto de lei] deu um cheque em branco para o governador mexer em

alíquotas por decreto. Queremos revogar para que a Assembleia Legislativa volte a

ter a prerrogativa de discutir essas alíquotas", diz Mellão. 

Para o parlamentar, a autorização dada ao governador cria insegurança jurídica,

uma vez que as alíquotas poderiam mudar a qualquer momento. 

A Fazenda estadual diz que o governo de São Paulo não aumentou o ICMS, apenas

aplicou revisão linear de 20% em benefícios fiscais. 



por taboola

Ao jornal “Folha de S.Paulo”, a secretária de Desenvolvimento Econômico de São

Paulo, Patricia Ellen, defendeu que o corte de benefícios fiscais seja visto como um

esforço coletivo e temporário para garantir investimentos em áreas prioritárias. 

"Importante lembrar que todas as suspensões de benefícios foram feitas em caráter

emergencial e temporário, de até 24 meses, justamente para que todos possam

contribuir", afirmou Ellen ao jornal. 
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